
第８２４回上山市教育委員会会議録 

 

日 時 令和４年５月２４日（火） 

                      午後１時００分開会 

                      午後１時３５分閉会 

場 所 市役所３０１会議室 

 

出 席 者  教育長      横 戸   隆 

教育委員     菅 野 髙 志 

教育委員     齊 藤   勝 

教育委員     木 村 佳代子 

  教育委員     長 藤 節 子   

出席職員  管理課長     土 屋 光 博 

学校教育課長   塚 原 洋 樹 

生涯学習課長   高 橋 秀 典 

      スポーツ振興課長 舟 越 信 弘 

事 務 局  管理課副主幹   大 澤 恭 子 

      管理課主任    卯 野 香菜子   

   

１ 開 会 

  横戸教育長より開会を宣言 

２ 会議の成立 

過半数の出席により会議成立 

３ 会議録署名委員の指名 

教育長より長藤節子委員、木村佳代子委員を指名 

４ 傍聴人について 

  傍聴の申し出があり、「上山市教育委員会傍聴人規則第１条」の規定により、

教育委員会会議の傍聴を許可した。 

５ 議決事項 

（１）議第１１号 上山市立南小学校 ZEB化事業の計画について 

   管理課長より提案理由の説明があった後、全員異議なく原案どおり議決し

た。 

（質疑応答） 

齊藤委員  施行業者はプロポーザルということだが、これをやれるというの

は、限られた大手のゼネコンだとか、どういった方が公募の対象に

なるのか。  

管理課長  環境に専門的な業者が中心になるが、手を挙げた業者については

市内に営業所のある業者２社と、環境の補助申請等の事業に関して

実績のある業者の３社による共同企業体より申し出があった。 



齊藤委員： 良い工事をしていただくことが前提でしょうけれど、市内でもや

れる所があるというのは安心した。 

菅野委員  現在空調が入っていない設備も含めた全室に空調を入れるような

計画か。 

管理課長  すべて空調を入れて、高効率のパッケージのエアコンを設置し、

熱交換器で交流しながら、空調換気を整備していくという考え方。 

 菅野委員  窓ガラス等の交換ということあるが、正面玄関も老朽化している

ので、玄関の扉とかどのように考えているか。 

 管理課長  このたび窓ガラスについては、サッシ自体は触らないが、ガラス

を交換するという形になる。遮熱性や断熱性のあるものに変わるの

だが、子供達が学習する場所等を行う予定であり、玄関等について

はこの度の補助の対象にはなっていないが、今回の工事で快適さが

向上することと気密性が高まることで、より熱消費が効率的に行わ

れる計画である。 

 菅野委員  国の補助率は、どのように見込んでいるのか。 

 管理課長  環境省の二酸化炭素排出の関係の補助を使わせていただく予定

で、国から「３分の２補助」の事業になるためには、様々な改修を

実施することにより基準を達成しなければならない。補助をいただ

けるように実施していく。国の補助金に地方債等を入れてという考

え方。全国でも小学校のＺＥＢ化はめずらしいことのようで、先進

的な取り組み。 

 長藤委員  市内の小中学校の中でなぜ南小学校が対象になったのか。 

 管理課長  市内でエネルギーの削減効果が表れる建物として南小学校が選

ばれた。２階の屋根に太陽光発電を付けることも可能だし、効果が

ある施設ということで選定された。 

 齊藤委員  何年か前に猛暑でエアコンを入れたものを片付けて新しいエア

コンを設置するのか。 

 管理課長  南小学校の場合は、平成２０年に整備をしていて１４年くらいた

っていて、ちょうど変え時ではないかと思っている。 

（２）議第１２号 上山市体育文化センターZEB化事業の計画について 

   スポーツ振興課長より提案理由の説明があった後、全員異議なく原案どお

り議決した。 

 長藤委員 工事後の維持管理やメンテナンスの金額について。 

 スポーツ振興課長 シュミレーションによると、今の半分ほどの金額になる予

定。 

 齊藤委員 冬場のエコーホールのあったまらなさが気になっていて、換気等を

変更することで、改善されるのか。 

スポーツ振興課長 エコーホールについては、今回の対象ではないが、アリー

ナについて夏になかなか冷えないので、そこは機能の強化を測って能



力を発揮するということでの提案があった。 

 菅野委員 照明設備のＬＥＤは、すべて交換で良いか。 

 スポーツ振興課長 すべてⅬＥＤに交換する。 

 菅野委員 エネルギーが半分くらいになるという話だったが、年間でざっくり

どのくらい減る。   

 スポーツ振興課長 エネルギーコストと保守点検等のランニングコスト含め

て半分くらいになる予定。 

（３）議第１３号 上山市体育文化センター駐車場舗装工事の計画について 

   スポーツ振興課長より提案理由の説明があった後、全員異議なく原案どお

り議決した。 

  菅野委員 南小の向かい側の昔の武道館あった所でたまにイベントがあると

かなりぬかるむ場所だが、その場所の修繕は考えているか。 

 スポーツ振興課長 その部分は都市公園になっており、建設課で管理している

所なので、今回の工事の対象ではない。 

６ 閉 会 

  横戸教育長より閉会を宣言 

 

         《会 議 録 署 名 委 員》 

                教育委員  長 藤 節 子 

                教育委員  木 村 佳代子 

                調製職員  大 澤 恭 子  


